

UN DOCUMENTO PARA LA HISTORIA

Camaradas!!

EL PARTIDO COMUNISTA NECESITA VARIOS CENTENARES DE FISCALES PARA LAS PROXIMAS ELECCIONES. ES MENESTER IMPEDIR QUE EL ENEMIGO NOS DERROTE A BASE DE FRAUDES. LUCHEMOS CONTRA LOS FRAUDES!

LA SECCION DE SAN JOSE NECESITA UN MINIMO DE 250 FISCALES BIEN ALECCIONADOS: LA DE CARTAGO UN MINIMO DE 125; LA DE HEREDIA UN MINIMO DE SETENTA Y CINCO; LA DE ALAJUELA UN MINIMO DE 150; LA DE LIMON UN MINIMO DE 75; LA DE PUNTARENAS UN MINIMO DE 75.

Desde hoy todas las secciones todas las células de pueblo y de barrio, todos los organismos de base del Partido deben darse a la tarea de reclutar fiscales.

El reclutamiento puede hacerse entre militantes y simpatizantes responsables del P. C. EN EL CURSO DE LOS PROXIMOS OCHO DIAS DEBEN ESTAR RECLUTADOS LOS 750 FISCALES QUE NECESITAMOS EN LAS SEIS PROVINCIAS MENCIONADAS.

LA CAPACITACION DE LOS CUADROS DE FISCALES COMEZARA INMEDIATAMENTE DESPUES DE QUE HAYA CONCLUIDO EL RECLUTAMIENTO, ES DECIR, DENTRO DE OCHO DIAS.

CAMARADAS! NO PODEMOS CONFIARNOS DEL OTRO PARTIDO QUE SE HA INSCRITO, EN ESTA CUESTION DE LA FISCALIZACION. ESE OTRO PARTIDO NO FISCALIZARA NADA PORQUE ES UNA TURECA DEL CALDERONISMO. NO OLVIDEIS QUE SOMOS NOSOTROS EL UNICO PARTIDO DE LA OPOSICION.

A TRABAJAR, CAMARADAS! A RECLUTAR 750 FISCALES EN OCHO DIAS.

CONFRATERNIDAD GUANACASTECA SE NEGÓ A CONTESTAR LA SIGUIENTE CARTA:

San José, noviembre 20 de 1939.

Sr. don Oscar Ruiz C. Srío. del Partido Confraternidad Guanacasteca. Liberia.

Estimado amigo:

Por su digno medio pongo en consideración del Comité Central de su Partido lo resuelto en la última sesión plenaria del Comité Central del Partido Comunista, cuyo texto transcribo:

El Comité Central del Partido Comunista considera necesario establecer un contacto directo y oficial con el Partido Confraternidad Guanacasteca, a fin de evitar q' ambas agrupaciones políticas entren en conflicto, con ocasión de la presente contienda electoral y con exclusivo beneficio para el enemigo común de ambas, esto es el Partido Republicano Nacional.

El C. C. del Partido Comunista considera que el ideal sería desintegrada ya la Alianza Democrática—que los dos partidos pudieran librar su campaña unidos y declara que por su parte el Partido Confraternidad Guanacasteca no considera del caso librar una lucha en frente único con el

nuestro en la actual campaña electoral, entonces el Partido Comunista considera que procede efectuar un acuerdo que impida el planteamiento de un conflicto entre las dos agrupaciones populares. Al efecto, El C. C. del Partido Comunista propone al Partido Confraternidad Guanacasteca lo siguiente:

1º—Concluir un acuerdo que obligue al Partido Comunista a prescindir de extender sus actividades electorales al Guanacaste en el curso de la presente lucha eleccionaria. Y 2º—Que obligue al Partido Confraternidad Guanacasteca a no extender sus actividades de propaganda a las provincias del interior y a limitarse en consecuencia a librar su campaña solamente en la provincia del Guanacaste, también en lo que respecta a la presente campaña eleccionaria.

El C. C. del Partido Comunista cree que la Dirección del Partido Confraternidad Guanacasteca sabrá ver en nuestra proposición el mejor medio—excluidi la fórmula del frente único—para luchar contra el enemigo común. Resulta absolutamente claro que si el Partido Comunista pretendiera llevar su propaganda independientemente al Guanacaste e intentara inscribir su papeleta de diputados por esa

provincia y a su vez la Confraternidad Guanacasteca pretenda extender las suyas a las diferentes provincias del interior del país, ambas agrupaciones obtendrían, al dividir el electorado opositorista, un fracaso. En espera de una pronta respuesta me suscribo muy atentamente a sus órdenes. Por el C. C. del P. C. ARNOLDO FERRETO Srío. de Org.

LUTO EN NUESTRO PARTIDO La muerte del c. Aquilino Gatzjens

Acabamos de saber la muerte de don Aquilino Gatzjens uno de los miembros más estimables de nuestro Partido, acaecida el 29 de diciembre pasado.

Para nosotros esta noticia es doblemente dolorosa, porque no lo acompañamos en sus últimos días y ni siquiera nos fué dado asistir a su entierro.

Más de ochenta años, pero un entusiasmo y un fervor por la causa de la revolución social, que no hemos logrado ver en cien muchachos juntos. Debía gusto verlo en su puesto en todos los momentos, aún en aquellos más difíciles para el Partido dándonos ánimo con su presencia noble y con su palabra inteligente. Siempre se le encontró en la vanguardia del pensamiento y de la acción: fué de los que salieron al encuentro del liberalismo, cuando el liberalismo era visto con el horror y la desconfianza con que hoy se ve al comunismo. Fué republicano de los auténticos; fué reformista, y cuando se formó nuestro Partido vino a buscarnos y a darnos su adhesión con el entusiasmo de un hombre sano y joven. Y no hay que perder de vista que vivía en el campo.

Con él pasamos ratos muy buenos, y hablando de libros, porque era un gran lector y no un lector de frases sino de los que pedían tuétano a las palabras y a las oraciones ya hablando de la historia de Costa Rica. ¡Cuántas cosas nos contó de cosas idas, como aquella de cuando pasaron por Atenas—su tierra—las tropas q' iban a Puntarenas a combatir a don Juanito Mora y al General Cañas.

Al escribir estas líneas recordamos emocionados, que su última visita fué para venir a traer su cédula de identidad: quería que lo inscribieran en San José, para dar su último voto por el Partido. Hacía poco había salido del Hospital y sus fuerzas parecían muy quebrantadas pero de las que le quedaban daba a la causa en que militaba con fervor.

Con su muerte hemos perdido una fuerza que nos daba el apoyo de su experiencia honrada adquirida a través de muchas décadas y que jamás perdió el entusiasmo por la lucha y la esperanza del triunfo del Partido del pueblo.

Mucha falta nos hará la simpatía de este noble viejo que jamás supo lo que era inclinarse ante el poder que no estuviera respaldado por la integridad y que hasta el último momento trató de trabajar para vivir.

Primeras ideas. VIENE DE LA la Página—

del Jefe del Partido Oficial. Ellas contienen el pensamiento de un hombre que declara conocer al país y que aspira a la Presidencia de la República. Ahora nos explicamos por qué el doctor Calderón Guardia no ha expuesto ningún programa de Gobierno. Ahora nos explicamos por qué guarda tanto silencio en relación con sus propósitos de gobernante. Su programa de Gobierno está realmente contenido en esas palabras dadas a la prensa de El Salvador. No hay malos sueldos ni malos salarios en Costa Rica. No hay problema social. Y si hay rebeldía, esa rebeldía no se justifica y él terminará con ella siguiendo el ejemplo de Maximiliano Martínez. Eche en su saco el pueblo de Costa Rica.

El escritor y dirigente ricardista don J. FRANCISCO TREJOS condena el movimiento de Confraternidad y declara que apoyará a nuestro Partido

Conversamos esta mañana con el escritor don José Francisco Trejos, una de las figuras destacadas del Partido Ricardista y cuyo nombre se ha sonado para ocupar el primer puesto de la papeleta de diputados por San José que el Ricardismo ha resuelto inscribir a última hora apoyándose en la candidatura presidencial de Confraternidad Guanacasteca. El señor Trejos nos pidió que le publicáramos su modo de pensar frente al presente momento político y nosotros con mucho gusto vamos a complacerlo tratando de reconstruir sus palabras con la mayor fidelidad posible.

—Creo que mi deber—nos dijo el señor Trejos—es extender mi pensamiento sin ambages porque quizá así pueda contribuir a dar alguna orientación a algunos sectores de la ciudadanía que parecen ofuscados. No estoy de ninguna manera con ese movimiento que impulsan algunos ex-compañeros del ricardismo. Así se lo hice ver a doña Corina Rodríguez de Odín cuando ella me visitó y me habló de la posibilidad de que yo ocupara el primer puesto en la papeleta de diputados. Me parece que es extemporáneo ese movimiento y absolutamente inconveniente para los verdaderos intereses de nuestra democracia que en este momento reclama de la ciudadanía un fuerte movimiento opositorista capaz de impedir que el Partido oficial integre la totalidad del Congreso y de las Municipalidades. Y eso no se consigue dividiendo la oposición a última hora. Por el contrario, por ese procedimiento lo que llegaríamos es a fortalecer la situación política del Partido oficial. El Ricardismo se retiró de la lucha siguiendo el consejo de su jefe y candidato, don Ricardo Jiménez. Se trataba de protestar en esa forma contra la actuación del Partido Calderonista y del Gobierno. El comunismo hizo todo cuanto estuvo a su alcan-

ce—tengo que confesarlo con honradez—para conseguir que nosotros lanzáramos un candidato demócrata, capaz de unificar la oposición y el cual ellos estaban dispuestos a apoyar. Cuando nuestra actitud fué de absoluta negativa, ellos mantuvieron su propia candidatura. Si esos fueron los móviles de nuestra actitud, por qué a última hora, cuando ya se han perdido muchos meses, vamos a pasar por encima de las ideas de ayer para provocar un movimiento escisionista q' no es el que más conviene a Costa Rica? Y hablo de última hora porque la verdad es que ya el Ricardismo como entidad política no existe. En bloques hemos visto trasladarse ricardista al calderonismo con sus dirigentes a la cabeza, y otros bloques han resuelto apoyar la candidatura del señor Mora, sin ser comunistas. Veamos el caso de don Agustín Guido en Puntarenas que encabeza la papeleta del Bloque en el puerto; y el caso de don Víctor Ramírez en Turrialba. Tal como está planteada la situación, la disputa no es por la presidencia de la República. Seamos francos. La presidencia ya la tiene asegurada el doctor Calderón Guardia por los procedimientos de todos conocidos. Ahora de lo que se trata es de organizar la oposición en el Congreso y en las Municipalidades. Si se tratara de darle el poder al comunismo, los demócratas tendríamos derecho a oponernos. Pero no se trata de eso sino de llevar caballeros afiliados a ese Partido a ocupar curules y a mantener desde ellas la oposición. En este caso yo no vacilo en apoyar las papeletas comunistas. Pienso que la democracia se salva con hechos y un hecho democrático, eminentemente democrático, tiene que consistir en la oposición a los gobiernos. Sin oposición no hay democracia y fácilmente se llega al absolutismo. La pequeña fracción que queda del ricardismo y que organiza doña Corina, no podrá a estas

horas y con la oposición del propio don Ricardo, obtener una votación considerable. Pelizcará cincuenta votos por aquí, veinticinco por allá, pero difícilmente llegará a mil. Si esta es la verdad, también lo es que esos cincuenta votos le pueden desbarajustar sus cocientes al Bloque de Obreros y Campesinos con lo que quien se favorecería sería el calderonismo. Y no puede ni debe ser éste el propósito de mis amigos ricardistas. El pretexto que ellos dan de que quieren quitarse de encima el sanbenito de comunistas no tiene sentido. La prueba es q' en cuanto terminó la Alianza Democrática el calderonismo usó oficialmente declaraciones dadas por el doctor Peña Chavarria a quien la víspera llamaban comunista. En resumen: yo no soy comunista;

soy demócrata. Pero considero q' en el presente momento, la democracia se salva favoreciendo el triunfo de lo opositor y no obstaculizándolo. Si el ricardismo se hubiera mantenido compacto y tuviera hoy posibilidad de elegir, estaría con el nuevo movimiento aunque siempre rechazaría cualquier puesto en las papeletas. Pero no existiendo esa posibilidad lo lógico es apoyar al partido que si la tiene sin que por eso nadie tenga derecho a llamarnos comunistas. Tal es mi modo de pensar y quiero que lo conozca el ricardismo que queda antes de que se consume un error. —Hasta aquí las declaraciones de don J. Francisco Trejos.

De "La Prensa Libre" Enero de 1940.

BARRIDO EN TODA la LINEA el CALDERONISMO en TURRIALBA

El pueblo está con nosotros - Desmentimos a los escritoruelos brochas Los trabajadores de Juan Viñas dejan sola la tribuna calderonista y rodean la nuestra

EN PARAISO

Una comisión de oradores de nuestro partido, integrada por los compañeros Guillermo Fernández, Arnoldo Ferreto y Carlos Luis Fallas, se trasladó, en la tarde del domingo pasado, a la ciudad de Cartago con el objeto de hacer una visita en unión de los compañeros dirigentes de aquella localidad, al vecino pueblo de Paraíso.

Un grupo de calderonistas de Cartago, en un carro de su partido, siguieron nuestra cazadora con el fin de obstaculizarnos la reunión. Muy mal les fué a los señores calderonistas ya que tuvieron que re-

gresar con el rabo entre las piernas después de darse cuenta de que nada lograban con sus gritos, provocaciones ni con el grito que repartían. Nos alegramos de que asistieran, ya que tuvieron la oportunidad de darse cuenta de la acogida fervorosa de que fué objeto nuestro partido por parte de las masas populares de Paraíso. Podemos afirmar que ésta ha sido una de las reuniones políticas más concurridas que partido alguno haya verificado en la ciudad de Paraíso; el pueblo escuchó con reverencia las brillantes disertaciones

Vela de ánimas dicen los calderonistas que son nuestros mitines! El pueblo de Turrialba sabe a qué atenerse. En el mismo mitin! Mora hizo ver a los asistentes la magnitud de nuestra reunión y dijo que no era raro que en la sección calderonista en que se comentara nuestro mitin se hablara de un fracaso nuestro. Lo que dijo Mora se ha cumplido; los calderonistas en su sección de propaganda hablan una vez más de nuestro fracaso en Turrialba. Ellos saben que para quedar bien con los jefes han de mentir siempre. En cambio el domingo siguiente los calderonistas a las nue-

ve, aprovechando la salida de misa, celebraron una reunión tan deslucida que a ojos vistas hacia contraste con la nuestra de la noche anterior. Puede asegurarse que alrededor de su tribuna no se reunieron ni cien personas y de los asistentes había que contar con un alto porcentaje de compañeros nuestros que fueron a escucharlos para confirmar una vez más la vaciedad de sus prédicas. Muchas personas de Turrialba que no son nuestros partidarios nos dijeron q' realmente Turrialba le dará el triunfo al Partido Bloque Obreros y Campesinos. Estas son nuestras velas de ánimas!